
  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Protokoll der 35. Generalversammlung vom Dienstag, 21. März 2023 
 
 
Ort:  Clublokal TC Neftenbach 
 
Beginn: 20.00 Uhr 
 Apéro ab 19.15 Uhr 
 

 
 
1. Begrüssung / Wahl der Stimmenzähler 

 
Um 20:00 Uhr eröffnet unser Präsident Christian Hotz die 35. Generalversammlung unseres Vereins und be-
grüsst alle Anwesenden herzlich. Die Mitglieder des Gewerbevereins sind dieses Jahr wieder einmal ins 
Clublokal des Tennisclubs Neftenbach eingeladen worden und konnten sich vorab der GV bei trockenem 
Frühlingswetter teilweise sogar im Freien bewegen und verpflegen. 
 
Der Apéro ist vom Gewerbeverein offeriert. 
 
 
Entschuldigt haben sich: 
 

- Urs Christen (UC Office) 
- Heinz Kübler (Kübler Heizöl AG) 
- Urs Wegmann (Fuchsbüel) 
- Michel Bodenmüller (Bodag) 
- Marielle Bodenmüller (Bodag) 
- Rahel u. Marianne Ball (Blumen Ball GmbH) 
- Heidi Gurtner und Roland Schori (Gurtner u. Schori) 
- Werner Erb (WEWI Automobile) 
- Jürg Vollenweider (Wespi u. Partner GmbH) 
- Marco Wespi (Wespi u. Partner GmbH) 
- Felix Rohr (Metag AG) 
- Urs Gmür (Helvetia Versicherungen) 
- Cheyenne Kurz (Kurz AG) 
- Fränzi Eggenberger (Bistro Museum) 
- Stefan Schröder (Maler Schröder) 
- Claudia Jenni (Kommunikationsatelier) 
- Ernst und Silvia Weidmann (Velo Weidmann) 
 
 
 
Der Präsident stellt fest, dass die Einladungen mit der Traktandenliste rechtzeitig an alle Mitglieder versandt 
worden sind und erkundigt sich, ob es allfällige Anmerkungen zur Traktandenliste gebe. Zur Traktandenliste 
gibt es jedoch keine Anmerkungen. 
 
Als Stimmenzähler wird Erich Helfenstein und Lukas Landolt einstimmig von der Versammlung gewählt. 
 
Anwesend sind insgesamt 44 stimmberechtigte Mitglieder; das absolute Mehr liegt daher bei 23. 
 
 
 



  

2. Protokoll der GV (Online) vom 28. Juni 2022 
• Das Protokoll konnte vorgängig auf unserer Homepage (Portrait - Infos – News) nachgelesen werden und 

liegt jetzt aber auch in einigen Exemplaren an der GV auf. 
 
Das Protokoll wird von den anwesenden Mirtgliedern einstimmig angenommen. Die Arbeit des Aktuars  
Max Venosta wird vom Präsidenten und der Versammlung mit Applaus verdankt. 
 
 

3. Jahresbericht des Präsidenten 
 
Ich darf zusammen mit meinem Vorstand auf ein interessantes Vereinsjahr zurückblicken. 
Dieses Jahr engagierten sich wieder einige Gewerbler im Projekt Lift der Schule Neftenbach. Wir konnten in 
diesem Jahr noch mehr Mitglieder motivieren, in diesem Projekt mitzuwirken. LIFT richtet sich an Schü-
ler*innen ab der 7. Klasse mit einer erschwerenden Ausgangslage bezüglich Lehrstellensuche und Berufsein-
stieg. Angesprochen sind Jugendliche mit z.B. ungenügenden Schulleistungen, wenig oder fehlender Unter-
stützung aus dem Umfeld, wenig Selbstwertgefühl oder Motivationsproblematiken. Auch Jugendliche mit Mig-
rationshintergrund oder solche, die aufgrund ihres sozialen oder familiären Umfeldes Gefahr laufen, den Be-
rufseinstieg nicht zu schaffen, gehören zum Zielpublikum.  
Bis anhin war unser Vorstandsmitglied Nicolo Vaccaro die Ansprechperson für die Schule. Die Idee am An-
fang war, die Brücke zwischen Gewerbe und Schule sicherzustellen. Der Aufwand wurde dann aber immer 
grösser und wir mussten auch zusätzlich Betriebe aktiv angehen, solche Schüler*innen aufzunehmen. Dies 
war aber nicht in unserem Interesse. Es wurde nun mit Yvonne Stadler die Lösung von der Schule gefunden, 
dass sie aktiv zum Gewerbe geht, um LIFT-Plätze zu besetzen. Natürlich stehen wir weiterhin als Unterstüt-
zung in diesem Projekt zur Verfügung. 
 
Am 12. Dezember 2022 traf sich der Vorstand des Gewerbevereins mit dem Gemeinderat Neftenbach und 
dem Schulpräsidenten von Neftenbach zu einem Austausch. Das Hauptthema war, dass immer mehr auswer-
tige Firmen für die Gemeinde arbeiten, obwohl es im Dorf mehrere Firmen gibt, die diese Arbeiten abdecken 
könnten. Diese wurden aber teilweise gar nicht für eine Offerte eingeladen. Es geht hierbei auch um kleinere 
Arbeiten und nicht nur um Objekte, die der Submissionsverordnung unterliegen. Dem Gemeinderat war dies 
nicht so bewusst. Er nimmt sich aber diesem Thema an. Wir sind mal gespannt. Gleichzeitig wurde dieses 
Treffen auch noch genutzt, um dem Gemeinderat den Vorstand des Gewerbevereins vorzustellen.  
 
Eine weitere Freude gab es für mich bei den Behördenwahlen in Neftenbach und bei den Kantonsratswahlen. 
Folgende Mitglieder vertreten das Gewerbe:  
Im Gemeinderat: Mirco Zürcher, er hat das Ressort Gesellschaft und ist in den Zweckverbänden Erwachse-
nenschutz Winterthur Land, Zweckverband Alterszentrum im Geeren und Spitex Neftenbach-Pfungen-
Dättlikon als Delegierter vertreten. 
In der RPK und gleichzeitig als Präsident amtierend ist Max Venosta. 
Ebenfalls als RPK Mitglieder sind Urs Christen und Patrick Hubmann vertreten. 
Im Kantonsrat sind Martin Huber und Urs Wegmann gewählt worden. 
Herzliche Gratulation zur Wahl und Dank für die Vertretung des Gewerbes in diesen Ämtern. 
 
Die anfallenden Geschäfte hat der Vorstand in 6 Sitzungen erledigt. Herzlichen Dank an die Vorstandskolle-
gen für ihren Einsatz in diesem Vereinsjahr.  
 
Vereinsaktivitäten 
Gewerbe im Dorf / Fachreferat 
Leider fanden im vergangenen Jahr keine solchen Veranstaltungen statt.  
 
Sommerplausch 
Zum Sommerplausch besuchten wir die Autohalle in Andelfingen. Bei der Führung in Gruppen durften wir 
sehr schöne Oldtimer und Autos im höheren Preisniveau begutachten.  
Ebenfalls wurde uns die Oldtimer- Werkstatt gezeigt, diese wird durch den Neftenbacher Adrian Schwarzer 
als Werkstattchef geführt. 
Im Anschluss wurden wir natürlich im Eventsaal kulinarisch vom Restaurant- und Küchenteam verwöhnt. 
 
168.GV KGV und Herbstkongress  
Am 12. Mai 2022 nahmen Max Venosta, Nicolo Vaccaro und ich an der Generalversammlung des KGV in 
Regensdorf teil. 
 
Auch vertreten waren wir am 3. November am KGV Herbstkongress mit Max Venosta und mir.  
 



  

 
Konferenz der Gewerbevereine Winterthur Landschaft 
Neu treffen wir uns hier zweimal im Jahr, um zu besprechen, welche Themen wir aus der Sicht der Gewerbe-
vereine Winterthur Landschaft in den KGV einbringen wollen.  
 
Raclette Plausch 
Der Raclette- Plausch fand dieses Jahr im November im frisch renovierten Ortsmuseum statt. Die Kultur-
kommission lud das Gewerbe zum Apero ein und bot gleichzeitig noch eine Führung durch die Räumlichkei-
ten an. Hierfür nochmals herzlichen Dank. 
Im Anschluss daran durfte natürlich das Raclette nicht fehlen. Dieses wurde vom Team des Museum Bistros 
serviert. Hier gilt der Dank dem Wirte-Team Fränzi Eggenberger und Markus Sahli sowie deren Helfern. 
 
Infos  
Ende Dezember wurde wiederum das Gwerbler-Info in alle Haushalte verschickt. Hier noch ein spezieller 
Dank an unsere sechs Inserenten.  
 
Leider wird der Gewerbler-Lunch jeden dritten Donnerstag im Monat nicht mehr so intensiv besucht und wir 
machen uns Gedanken, woran das liegen könnte. Am nächsten Lunch im April werden wir es mit einem 
Fach-Referat versuchen. Gerne nehmen wir aber auch Inputs von euch Mitgliedern auf. 
 
 
Mit diesen Ausführungen möchte ich schliessen und «bliibed witerhin gsund und händ freud a euiem Gwerb! 
 
Euer Präsident, Christian Hotz 

 
Die Abnahme des Jahresberichts erfolgt unter der Leitung von Vizepräsident Markus Waser, und zwar 
durch einen kräftigen Applaus. 
 
 

4. Jahresrechnung 2022 
• Bilanz und Erfolgsrechnung  
• Jahresbericht der Revisoren 
• Abnahme Jahresrechnung  
 
Unser Kassier Dino Wehrli präsentiert die Jahresrechnung 2022, welche mit einem Gewinn von  
Fr. 128.42 abschliesst. Nach Verbuchung dieses Jahresergebnisses weist unser Verein per 31.12.2022  
ein Vermögen von Fr. 36'193.99 auf. 
 
Dino Wehrli erwähnt speziell die weggefallene Rückstellung von 3'300 für den Defibrilator. Die Vorbereitung 
für den elektrischen Anschluss sind bereits im 2022 vorgenommen worden. Die abschliessende Installation 
dieses lebensrettenden Geräts wird bis Mitte 2023 definitiv erfolgen. Der vom Gewerbeverein stammende 
Defibrilator ist in Aesch stationiert (beim Schlachthäuschen). Die «Defi-Spender» aus dem Gewerbeverein 
werden namentlich von Dino aufgezählt. Es sind dies: 
 

>> Peter Sofranko, Die Mobiliar / Ernst Isler, Architekturbüro / Carlo Sax Immobilien / Max Venosta, VMT 
Venosta Treuhand / Dino Wehrli, Wehrli Treuhand / Adrian Schneider, BMC / Lukas Landolt, Landi Weinland / 
schwimmschulen.ch GmbH 
 
Ergänzende oder zusätzliche Fragen zu Bilanz und Erfolgsrechnung werden keine gestellt. Unser Revisor 
Jonas Spaltenstein verliest den Revisorenbericht unter Verdankung der sauberen Rechnungsführung durch 
den Vereins-Kassier und empfiehlt die präsentierte Jahresrechnung 2022 zur Annahme.  
 
Die Jahresrechnung 2022 wird von den Mitgliedern einstimmig abgenommen und dem Vorstand wird 
Décharge erteilt. Der Präsident dankt dem Kassier ebenfalls für die gute Arbeit. 
 
 

5. Budget 2023 
• Mitgliederbeiträge  
• Budget 
 
Der Vorstand empfiehlt der Versammlung, den Mitgliederbeitrag – sowohl für die Aktivmitglieder (Fr. 160.00), 
wie auch für die Passivmitglieder (Fr. 95.00) – für das Jahr 2023 in der gleichen Höhe wie im Vorjahr zu 
belassen. Dies ist im anschliessend präsentierten Budget 2023 auch so eingeflossen. 



  

 
Dino Wehrli erläutert den Anwesenden die einzelnen Positionen im Budget 2023, welches auf der 
vorgestellten Basis einen Gewinn von Fr. 330.00 veranschlagt. 
 
Zum Budget 2023 werden keine Fragen gestellt – die Verabschiedung durch die Versammlung erfolgt 
einstimmig. 
 
 

6. Wahlen 
• Vorstand 

Rücktritt von Max Venosta ex Kassier / ex Event-Manager / ex Vizepräsident / ex Aktuar  
 
Präsident Ch. Hotz würdigt die Einsätze von Max als Revisor 2005-2007, Kassier von 2007-2015 und 
Event-Manager 2015-2021 sowie die 2 Jahre als «Aktuar-Ersatz» bis zur GV 2023 
 
Der restliche Vorstand stellt sich in der bestehenden Zusammensetzung zur Wiederwahl 
>> Es sind dies:   Markus Waser: VizeP; Dino Wehrli: Kassier; Nicolo Vaccaro: Event-Manager 
 
>> NEU:   Ruf Jayne; sie stellt sich als Nachfolgerin von Max Venosta als Aktuarin zur Verfügung 
 
Der neue Gesamt-Vorstand wird mit kräftigem Applaus einstimmig gewählt, bzw. bestätigt. 
 

• Präsident 
Christian Hotz stellt sich weiterhin als Präsident zur Verfügung. 
 
Vizepräsident Markus Waser bittet die Versammlung um Bestätigung dieser Wahl durch kräftigen 
Applaus, welcher Bitte die Mitglieder dann auch anhaltend folgten. Somit ist Christian Hotz für eine 
weitere Amtsdauer als Vereinspräsident gewählt.  

 
• Revisoren 
 

Jonas Spaltenstein  scheidet aus 
Reto Stähli wird neu 1. Revisor 
Nadine Saxer wird neu 2. Revisorin 
 
Peter Sofranko stellt sich heute als neuer Ersatz-Revisor zur Verfügung 
 
Die Wahl der neuen Revisor*Innen erfolgte einstimmig. 

 
 

7.  Jahresprogramm 2023 
 
• Do, 20.04.2023 Fachreferat «Unternehmens-Nachfolge» (anl. Gwerbler-Lunch Rebe) 
• Sa, 16.09.2023 Sommerplausch «Flughafenführung & Rundfahrt mit Apéro und Nachtessen 
• Fr, 10.11.2023 Raclette-Abend im Neftenbacher Ortsmuseum 
• Di, 26.03.2024 36. Mitgliederversammlung  (>> Erich Helfenstein wird dann 

 pensioniert und offeriert schon heute den nächsten GV-Apéro,  
 was die Versammlung mit lautstarkem Applaus verdankt) 
 

 
Jeden 3. Donnerstag im Monat ist «Gwerbler-Lunch» ab 12:00 Uhr!! 
Die jeweils berücksichtigten Restaurants erfährt man unter «Agenda» auf unserer Homepage. 
 
Das Jahresprogramm 2023/24 wird von Nicolo Vaccaro wie oben beschrieben präsentiert und von den 
anwesenden Mitgliedern einstimmig gutgeheissen. 
 
 

8. Mitgliederbestand 
• Mutationen 
• Neumitglieder stellen sich vor 
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